

## Document d'information : Prix Teddy pour les déchets 2023

### Fédéral

#### Gouverneure générale Mary Simon (lauréate)

*Nominée pour : Avoir accumulé une facture de près de six chiffres pour de la nourriture haut de gamme en avion lors d'un voyage d'une semaine au Moyen-Orient.*

**Coût : 99 362 \$**

Être plus dépensier que le premier ministre Justin Trudeau, c'est dur à faire.

Eh bien, la gouverneure générale Mary Simon a réussi cet exploit ! Mme Simon a réussi à dépenser un montant plus élevé que la [facture annuelle d'épicerie](#) de M. Trudeau lors d'un seul voyage d'une semaine au Moyen-Orient. Elle et son entourage de 29 personnes ont dépensé 99 362 dollars en frais de traiteur à bord, selon les [reçus de vol](#) obtenus par la Fédération canadienne des contribuables dans le cadre d'une demande d'accès à l'information.

Mme Simon [a déclaré](#) aux Canadiens que « les repas ne sont pas très extravagants lors de ces voyages » et « qu'ils ressemblent beaucoup aux repas des compagnies aériennes ».

À vous de juger.

Les menus des vols comprenaient du « bœuf Wellington au jus rouge » et des « scaloppines de poulet poêlés dans une sauce crémeuse de champignons à base de réduction de vin ». Le poulet tikka masala au beurre, le filet de porc farci aux pommes et aux canneberges, le carpaccio de bœuf et des « fruits tranchés VIP » d'une valeur de 190 dollars figuraient également sur les menus. Ce n'est pas exactement « comme les repas d'une compagnie aérienne », comme l'a prétendu Mme Simon.

Mais que les contribuables se rassurent, le gouvernement prend ce problème très au sérieux.

Les bureaucrates chargés de faire voyager Simon autour du globe ont promis de [réduire les coûts des vols à l'avenir](#). Ils ont déclaré qu'ils réduiraient les options de repas, limiteraient les demandes spéciales et offriraient des collations « minimales ».

« Les boissons alcoolisées agrémentées seront éliminées du service », a déclaré le chef du protocole du gouvernement, Stewart Wheeler.

Plus de décoration sur les cocktails dans l'avion ? Oh, quel sacrifice.

Sources :

<https://nationalpost.com/news/politics/beef-wellington-230-flowers-more-details-on-how-the-governor-general-spent-99k-on-a-middle-east-trip>

<https://www.journaldemontreal.com/2022/09/22/des-ufs-a-80000-pour-la-vice-reine>

### **Affaires mondiales Canada (Nominé)**

*Nominées pour : L'organisation d'un spectacle au cours duquel des personnes âgées racontent leurs histoires sexuelles.*

**Coût : 12 520\$**

Affaires mondiales Canada a dépensé 12 520 \$ pour organiser des spectacles au cours desquels des personnes âgées parlent de leur vie sexuelle devant public.

Par l'intermédiaire du fonds Mission Culturelle d'Affaires mondiales, le gouvernement canadien a accordé 12 520 dollars au groupe Mammalian Diving Reflex, basé à Toronto, pour organiser des spectacles en Autriche, en Australie et à Taiwan.

Le spectacle s'intitule « All the Sex I've Ever Had » et met en scène des personnes âgées qui sont invitées à raconter « tout ce dont elles se souviennent et qu'elles souhaitent partager au sujet de leur vie romantique et sexuelle ».

Sources :

<https://quebecnouvelles.info/la-federation-canadienne-des-contribuables-decouvre-que-des-sex-shows-pour-seniors-etrangers-ont-ete-finances-par-le-gouvernement-trudeau/>

### **Premier ministre Justin Trudeau (Nominé)**

*Nominé pour : Avoir dépensé 6 000 \$ par nuit pour une chambre d'hôtel lors des funérailles de la Reine à Londres, en Angleterre.*

**Coût : 30 000 \$**

Le nominé suivant a été une énigme pendant des mois.

Une mystérieuse personne a dépensé 6 000 dollars par nuit dans un hôtel de luxe à Londres lors des funérailles de la Reine. Et personne ne savait de qui il s'agissait, à l'exception de 38 millions de Canadiens.

[Selon le Toronto Sun](#), la chambre a été réservée pour cinq nuits, pour un coût total de 30 000 dollars.

« Plusieurs hôtels haut de gamme, dont le Four Seasons, le Langham, le Savoy et même le Shangri La, proposent tous des prix inférieurs à ceux du Corinthia », a rapporté le *Toronto Sun*.

Les bureaucrates ont contourné les règles en essayant de cacher la vérité sur la chambre d'hôtel. Ils

ont même déclaré qu'événuellement qui avait séjourné dans la chambre cinq mois auparavant poserait un risque pour la sécurité !

Le gouvernement craignait-il que le Terminator reviennent dans le temps pour supprimer Justin dans sa chambre ?

La FCC a entamé une action en justice et, comme par magie, le gouvernement a finalement admis qu'il avait séjourné dans la chambre à 6 000 dollars : le premier ministre Justin Trudeau.

Sources :

<https://www.journaldemontreal.com/2023/03/25/chambre-dhotel-a-6000--justin-trudeau-doit-rembourser-estime-la-fcc>

<https://www.contribuables.ca/salle-de-presse/la-fcc-engage-une-action-en-justice-pour-obliger-les-fédéraux-à-révéler-qui-a-séjourné-dans-une-chambre-d-hôtel-à-6-000-?id=322&idCat=>

### **Agence des services frontaliers du Canada (Nominée)**

*Nominée pour : Avoir dépensé 54 millions de dollars pour l'application ArriveCan alors que les experts en informatique estiment les coûts de développement à environ 250 000 dollars.*

#### **Coût : 54 millions \$**

Le gouvernement fédéral a dépensé 54 millions de dollars pour créer l'application ArriveCan.

Les experts n'arrivaient pas à croire que ça pouvait coûter si cher. Pendant la fin de semaine de l'Action de grâce, deux spécialistes indépendants ont recréé l'application et ont terminé avant le souper de l'Action de grâce, le dimanche.

Les techniciens ont déclaré que le coût de développement de l'application aurait dû être d'environ 250 000 dollars.

Au lieu de payer 54 millions de dollars pour développer cette application pendant des mois, le gouvernement fédéral aurait pu acheter une caisse de Red Bull à deux *nerds*.

Sources :

<https://www.ledevoir.com/societe/763411/arrivecan-copiee-en-un-week-end-par-deux-compagnies-techs>

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1925403/comite-federal-couts-application-arrivecan-54-millions>

### **Isabelle Hudon, PDG de la Banque de développement du Canada (nominée)**

*Nominée pour : Avoir fait voyager son chauffeur personnel de Montréal à Vancouver... à deux reprises.*

**Coût : 8 200 \$**

Que devez-vous apporter si vous vous rendez à Vancouver ? Un parapluie ? Un imperméable ?

Vous n'emprenez probablement pas votre chauffeur personnel avec vous, sauf si vous êtes Isabelle Hudon, PDG de la Banque de développement du Canada.

À deux reprises, elle s'est rendue à Vancouver avec son chauffeur personnel, ce qui a coûté 8 100 dollars aux contribuables.

Elle a notamment effectué un voyage de deux jours pour rendre une visite surprise à des employés réunis à Whistler, en Colombie-Britannique.

Apparemment, Mme Hudon n'est pas au courant qu'elle peut appeler un taxi.

Sources :

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1954821/isabelle-hudon-bdc-banque-developpement-canada-vo-yage-chauffeur-mckinsey-comite-depense>

### **Volkswagen (Nominée)**

*Nominée pour : Avoir soutiré 13 milliards de dollars aux contribuables pour construire une usine de 7 milliards de dollars.*

**Coût : 13 milliards \$**

Le choix est difficile quand vient le temps de trouver le pire exemple de BS corporatif de l'histoire du Canada. Québec a dépensé 55 millions de dollars pour des zeppelins, alors que Loblaw a reçu [12 millions de dollars](#) pour des réfrigérateurs. Et bien sûr, il y a le cas Bombardier.

Mais les Canadiens viennent peut-être d'assister au cas de BS corporatif le plus absurde de tous les temps.

M. Trudeau a accordé à Volkswagen 13 milliards de dollars pour construire une usine de batteries pour véhicules électriques d'une valeur de 7 milliards de dollars. Nous ne connaissons pas beaucoup de gens qui se vanteraient d'avoir payé une Jetta deux fois plus cher que ce qu'elle vaut.

Bien sûr, le gouvernement parlera des 3 000 emplois que cette subvention va créer. Mais ça signifie que chaque emploi coûtera aux contribuables plus de 4 millions de dollars.

Un meilleur programme d'emploi consisterait à remettre à chaque travailleur un billet de loterie

gagnant.

Sources :

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1973360/usine-ontario-batteries-vehicules-electriques>

## **Provincial**

### **Société de l'Assurance Automobile du Québec (Lauréate)**

*Nominée pour : Le lancement d'une application visant à réduire le nombre de bureaucrates, puis l'embauche de 150 bureaucrates supplémentaires pour mettre fin au chaos créé par ladite application.*

**Coût : 458 millions de dollars**

Normalement, les applications sont géniales parce qu'elles nous permettent de tout commander, des chaussettes aux sushis, sans quitter notre fauteuil.

Au Québec, une application gouvernementale a cependant obligé les automobilistes à faire la queue pendant des heures pour renouveler leur permis en personne.

La Société de l'assurance automobile du Québec a lancé un programme en ligne pour faciliter le renouvellement des permis de conduire des Québécois et réduire le nombre de bureaucrates.

Mais le logiciel a créé tellement de problèmes que la province a dû embaucher 150 bureaucrates supplémentaires. L'application a coûté 458 millions de dollars aux contribuables.

Pour réduire le nombre de bureaucrates, la province n'avait qu'à faire ce que tout le monde fait : absolument rien. Le Québec est la seule province qui oblige les conducteurs à payer à chaque année pour le renouvellement de leur permis.

Le gouvernement n'est même pas capable de réduire le nombre de bureaucrates sans en embaucher d'autres.

Sources :

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1957791/saaqclic-societe-assurances-automobiles-sherbrooke>

<https://policyoptions.irpp.org/fr/magazines/march-2023/duree-permis-conduire-provinces/>

### **Donna Harpauer, ministre des Finances de la Saskatchewan (Nominée)**

*Nominée pour : Avoir facturé aux contribuables un vol nolisé pour se rendre à North Battleford.*

**Coût : 8 000 \$**

Si vous aviez 8 000 \$ à dépenser pour prendre un vol nolisé, où iriez-vous ?

À Las Vegas ? À Los Angeles ? À New York ? La ministre des finances de la Saskatchewan, Donna Harpauer, a décidé d'aller à North Battleford.

North Battleford n'est qu'à quatre heures de route de Regina. Si vous quittez Regina tôt, vous pouvez vous arrêter chez Tim Hortons, arriver à North Battleford avant le dîner et rentrer chez vous à temps pour le souper.

Nous ne savons pas ce qui est pire : la facture de 8 000 \$ ou le fait que Mme Harpauer a utilisé un avion nolisé pour se rendre à North Battleford, qu'elle pouvait probablement voir de chez elle.

Sources :

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1899162/donna-harpauer-excuse-depense-vol-nolise>

### **Gouvernement de l'Ontario (nominé)**

*Nominé pour : Avoir accordé aux partis politiques une avance sur salaire.*

**Coût : 50 millions \$**

Beaucoup de gens se plaignent que la politique est trop clivante et qu'il y a trop d'attaques vitrioliques.

Bonne nouvelle : tous les partis ontariens sont capables de s'entendre sur un point.

Il faut plus d'argent des contribuables pour financer les publicités politiques négatives.

Le premier ministre Doug Ford avait promis de mettre fin au BS politique. Au lieu de cela, il a donné aux partis politiques 50 millions de dollars, y compris une avance sur salaire de 10 millions de dollars, pour faire plus de publicités électorale négative.

Les partis politiques de l'Ontario ont finalement mis de côté leur instinct partisan, enterré la hache de guerre et se sont alliés contre leur ennemi commun : le contribuable.

Sources :

<https://www.taxpayer.com/newsroom/ontarians-footing-the-bill-for-election-attack-ads>

### **Ministère de l'Économie et de l'Innovation du Québec (Nominé)**

*Nominé pour : Avoir « investi » dans les zeppelins.*

**Coût : 55 millions \$**

Les politiciens parlent toujours d'« investir » dans les technologies innovantes. Ils parlent de synergie. De progrès. De décarbonatation. De batteries électriques. À l'infini et plus loin encore.

Le gouvernement du Québec vient de découvrir une technologie révolutionnaire dans laquelle il va « investir ».

Attendez, désolé, c'était une technologie révolutionnaire il y a cent ans.

Le gouvernement du Québec investit 55 millions de dollars dans les zeppelins. Oui, ces fameux ballons à gaz volants.

La rumeur veut que le prochain grand investissement fait par Québec soit dans les machines à vapeur.

Sources :

<https://www.tvanouvelles.ca/2022/06/30/aerospatiale-quebec-investit-55-m-dans-flying-whales>

## **Municipal**

**Alanna Jankov, conseillère municipale de Charlottetown (Lauréate)**

*Nominée pour : Avoir construit son entrée de garage derrière un poteau de téléphone, puis avoir facturé aux contribuables l'enlèvement du poteau.*

**Coût : 4 600 \$**

Quel est le pire endroit pour construire une entrée de garage?

Alanna Jankov, conseillère municipale de Charlottetown, a la réponse : derrière un poteau de téléphone.

« La propriétaire [...] a proposé de déplacer son allée à l'endroit où se trouve ce poteau depuis des décennies », a déclaré Allan Meston, superviseur chez Bell.

Qui aurait dû payer pour déplacer ce poteau ? Si vous avez deviné que c'est la personne qui a décidé de construire son entrée de garage derrière le poteau qui est là depuis des décennies, vous avez tort.

Mme Jankov a fait payer aux contribuables une facture de 4 600 dollars pour déplacer le poteau.

Les contribuables ont une question légitime à poser à M. Jankov : avez-vous remarqué le poteau avant de construire l'allée ? Si ce n'est pas le cas, peut-être que la conduite automobile n'est pas faite pour

VOUS.

Sources :

<https://www.taxpayer.com/newsroom/charlottetown-taxpayers-paid-4,600-to-remove-utility-pole-outside-coun.-jankov%E2%80%99s-house>

### **Ville de Saskatoon**

*Nominée pour : Essayer d'attirer les touristes avec des lumières vives dans les ruelles.*

**Coût : Près de 100 000 \$**

Il existe de nombreuses attractions touristiques au Canada.

Les montagnes de Banff. Les vignobles de la Colombie-Britannique. Les chutes du Niagara. Le Vieux-Québec.

La ville de Saskatoon souhaitait elle-aussi attirer des visiteurs.

Leur idée lumineuse : dépenser 100 000 dollars pour installer des lumières dans une ruelle derrière un bar, juste à côté d'une benne à ordures.

« Ce projet d'éclairage unique en son genre invite les résidents et les touristes à visiter des espaces moins fréquentés », indique le communiqué de presse de la ville.

Quelqu'un devrait leur expliquer que les gens normaux ne vont pas dans une ruelle pour mettre un genou à terre et faire leur demande en mariage. Ils y vont plutôt pour tenir les cheveux de quelqu'un qui a bu quelques verres de trop...

Sources :

<https://saskatoon.ctvnews.ca/decorative-alley-lights-cost-saskatoon-taxpayers-nearly-100k-1.6286797>

### **Ville de Calgary (nominée)**

*Nominée pour : Avoir jeté de l'argent dans les toilettes alors que celles-ci étaient fermées au public.*

**Coût : 5 000 \$ par an**

Nous montrons souvent du doigt les politiciens qui jettent l'argent par les fenêtres. Malheureusement, la ville de Calgary nous a pris un peu trop au pied de la lettre.

Calgary a dépensé 250 000 dollars pour construire des toilettes extérieures dans le centre-ville. Opérer

ces toilettes coûtait 50 000 dollars par an. La ville a décidé de fermer ces toilettes, mais l'entretien coûte quand même 5 000 dollars par an.

Vous savez ce qu'on dit : quand il faut y aller, il faut y aller.

Sauf si vous êtes à Calgary. Vous ne pouvez pas y aller, mais vous devez quand même payer.

Sources :

<https://calgary.ctvnews.ca/business-owners-area-residents-raise-concerns-as-public-toilet-sits-closed-for-repairs-1.5940353>

### **Ville de Montréal (nominée)**

*Nominée pour : Avoir copié Calgary et gaspillé de l'argent pour un anneau géant.*

**Coût : 2 millions de dollars (500 000 \$ de la ville et 1,5 million \$ du gouvernement provincial)**

S'il y a une chose pour laquelle la ville de Calgary est douée, c'est pour gaspiller l'argent des contribuables dans des œuvres d'art public minables.

Mais Montréal n'est pas en reste.

Après que Calgary eut dépensé 470 000 \$ pour son grand anneau bleu, Montréal a décidé de construire son propre anneau géant, qui a coûté aux contribuables 2 millions de dollars au total.

Sources :

<https://www.journaldemontreal.com/2022/04/26/une-nouvelle-installation-artistique-de-5m-au-centre-ville-de-montreal>

### **Ville de Winnipeg (Nominée)**

*Nominée pour : Le fiasco des feux de circulation.*

**Coût : Des millions de dollars**

Il se passe de drôles de choses dans les rues de Winnipeg.

Prenons l'exemple de l'intersection de la rue Osborne et de l'avenue St. Mary.

En 2013, des équipes de travail ont creusé le passage pour piétons et remplacé les feux de circulation. Trois ans plus tard, en 2016, elles étaient de retour, remplaçant à nouveau les poteaux et les feux. Et trois ans plus tard, en 2019, elles étaient de retour pour une troisième série de travaux répétitifs.

Et la même chose s'est produite à des dizaines d'intersections dans toute la ville.

Il serait moins coûteux de changer les bureaucrates à l'origine de ces projets de bricolage plutôt que de remplacer continuellement les feux de signalisation.

<https://www.winnipegfreepress.com/featured/2022/02/23/red-light-green-light-no-oversight>

### **Lauréate du prix 2023 pour l'ensemble de son œuvre : L'Agence du revenu du Canada**

*Nominée pour : Avoir versé des prestations en lien avec la pandémie à des entreprises non éligibles, à des personnes en prison, à des adolescents et à des centaines de personnes décédées.*

### **Coût : Potentiellement plus de 32 milliards \$**

Le prix « pour l'ensemble de son œuvre » est notre récompense la plus prestigieuse.

Parmi les lauréats des années précédentes, on trouve aussi bien des premiers ministres que l'ancienne ministre Bev Oda ou encore Bombardier.

La lauréate de cette année nous donne la réponse à la question suivante : « Qu'ont en commun les détenus, les morts et les adolescents ? » Eh bien, ils ont tous reçu la prestation canadienne d'urgence sans y être éligibles.

L'Agence du revenu du Canada a versé de la PCU à :

- 190 254 personnes qui ont quitté leur emploi au lieu de l'avoir perdu à cause des confinements;
- 692 personnes qui ont reçu une prestation en double;
- 1 522 personnes qui étaient en prison;
- 704 personnes qui ne vivaient pas au Canada;
- 434 personnes âgées de moins de 15 ans; et finalement,
- 391 personnes décédées.

Selon le vérificateur général, le fédéral a versé potentiellement plus de 32 milliards de dollars en paiements à des personnes physiques ou morales qui n'y avaient pas droit.

En général, si vous prenez de l'argent qui ne vous appartient pas, vous risquez de vous retrouver en prison. Mais dans le Canada de Justin Trudeau, on marche sur la tête : vous allez d'abord en prison, puis le gouvernement vous envoie de l'argent que vous n'êtes pas censé recevoir !

La lauréate de cette année apporte également une touche particulièrement effrayante au film *Le Sixième Sens* de M. Night Shyamalan. Au Canada, nous ne voyons pas les morts, nous les subventionnons.

Mais voici le truc le plus étrange : si vous devez un cent à l'ARC, elle vous poursuivra sans pitié. Elle harcèlera une serveuse parce qu'elle a fait une erreur de virgule lorsqu'elle a déclaré ses pourboires.

Mais les milliards de dollars envoyés à des bénéficiaires non éligibles ? Tout d'un coup, l'ARC est trop occupée pour essayer de les récupérer.

Parce qu'elle a envoyé des milliards de dollars à des morts, à des détenus, à des entreprises non éligibles et à des adolescents pendant la pandémie, et qu'elle n'a pas pris la peine de mener une enquête approfondie, l'ARC est un digne récipiendaire du prix d'excellence pour l'ensemble de ses réalisations de cette année.

Sources :

[https://www.oag-bvg.gc.ca/internet/docs/parl\\_oag\\_202212\\_10\\_f.pdf](https://www.oag-bvg.gc.ca/internet/docs/parl_oag_202212_10_f.pdf)

<https://www.theglobeandmail.com/politics/article-covid-wage-benefits-cra/>